

Viernes 29 de diciembre de 2017

SECRETARIO

México, entre los cinco países con buenas prácticas de sanidad. -El secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa, afirmó que México invierte en sanidad e inocuidad y en fortalecer las instituciones que garantizan la producción de alimentos de calidad, lo que genera el desempeño exitoso de las exportaciones de productos agroalimentarios. En el marco de la firma del convenio de colaboración entre el **Senasica** y la Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales de la República Mexicana (Caaarem), aseguró que el prestigio construido por el país le permite estar entre las cinco naciones con mejores prácticas en materia de sanidad en el mundo. El titular de la **SAGARPA** aseveró que este año se lograrán alcanzar 33 mil millones de dólares en materia de exportación, con un superávit de cuatro mil millones de dólares en términos generales. “Desde la **SAGARPA** expresamos que no se debe tratar de arreglar lo que no está descompuesto y el TLC camina muy bien en materia agroalimentaria”, destacó. –*El Economista 79, La Jornada 3, Ovaciones 4, 8 Columnas 14, 20 minutos, El arsenal, Panorama agrario, Yucatán, Once noticias, Reflexión 24 informativo, Azteca digital, Calle México, Red financiera, Al segundo, Al momento, Índice Político, Talla política, Quadratin, Buenas noticias, México nueva era, Metropoli hoy, Hombres del poder*



MONITOREO

Difundido el jueves, 28 de diciembre; 2017

SECRETARIO

Se registraron 22 impactos del B - 434 México, potencia en sanidad y calidad agroalimentaria: José Calzada Rovirosa

TV: 3

Portales: 19

B - 434 México, potencia en sanidad y calidad agroalimentaria: José Calzada Rovirosa.- El secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa, afirmó que México invierte en sanidad e inocuidad y en fortalecer las instituciones que garantizan la producción de alimentos de calidad, lo que genera el desempeño exitoso de las exportaciones de productos agroalimentarios. En el marco de la firma del convenio de colaboración entre el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** y la Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales de la República Mexicana (Caaarem), aseguró que el prestigio construido por el país le permite estar entre las cinco naciones con mejores prácticas en materia de sanidad en el mundo. Esta posición se traduce en más exportaciones agroalimentarias, 29 mil millones de dólares, además de una balanza comercial superavitaria de tres mil millones de dólares con el mundo y seis mil millones con Estados Unidos en 2016, comentó. El **titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)** aseveró que este año se lograrán alcanzar 33 mil millones de dólares en materia de exportación, con un superávit de cuatro mil millones de dólares en términos generales. En relación a las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) refirió que sustituir proveedores en alimentos implicaría un riesgo, que al final afectaría a los consumidores, en una relación comercial donde México exporta casi mil 600 millones de dólares al día a Estados Unidos. “Esto significa que somos un proveedor confiable y cercano de los Estados Unidos y, en esta discusión, habría que pedir la opinión a los consumidores de ambos países”, manifestó a través de un comunicado. “Desde la **SAGARPA** expresamos que no se debe tratar de arreglar lo que no está descompuesto y el TLC camina muy bien en materia agroalimentaria”, destacó. Con esta firma del convenio, indicó, la vinculación con las instancias aduaneras será más fuerte y efectiva porque son un instrumento clave en este dinamismo comercial y, por tanto, redundará en beneficio de productores y consumidores. Dicho acuerdo busca establecer mecanismos de participación, información y capacitación entre las dos instancias, para impulsar un sistema de comercio exterior e interior más

eficiente y seguro, a través de coordinar acciones en la regulación, inspección y certificación de mercancías agropecuarias, acuícolas y pesqueras. Al respecto, el **director en jefe del Senasica, Enrique Sánchez Cruz**, hizo énfasis en la importancia de la relación establecida entre la **SAGARPA** y el Caaarem porque, a través de las acciones conjuntas, se construirán más estructuras y protocolos de actuación en la zona fronteriza como la Ventanilla Única en temas fito y zoonosanitarios. Puntualizó que este convenio implica acciones de coordinación, información y capacitación, enfocados a mantener un ágil y riguroso control de los productos agroalimentarios de exportación e importación, con el apoyo de la infraestructura y unidades de inteligencia sanitaria del país. A su vez, el presidente de la Caaarem, Ricardo Zaragoza Ambrosi, resaltó que ambos organismos tienen el compromiso común de aportar al crecimiento de México mediante el impulso al comercio exterior, con el cumplimiento de la Ley. Indicó que el sector agroalimentario gana cada vez más terreno, al ubicarse en el tercer lugar en productividad, después del rubro automotriz y el eléctrico.

México invierte en prácticas de sanidad

Luis Carlos Ortiz, conductor: El **secretario de Agricultura José Calzada Roviroso** afirmó que México invierte en buenas prácticas de sanidad que garantiza la producción de alimentos de calidad, esto genera el desempeño exitoso de las exportaciones de productos agroalimentarios.

En la firma del convenio de colaboración entre el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria** y la Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales de la República Mexicana, **Calzada Roviroso** aseguró que el prestigio construido por el país le permite estar entre las cinco naciones con mejores prácticas en materia de sanidad en el mundo.

28/12/17 Televisión: Milenio Noticias Tarde 2da, C-120 (IZZI) Paga, 16:16 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_28122017/28122017017882nc.mp4

28/12/2017 Televisión: Milenio Noticias Tarde 3ra 17:00 hrs. con Enrique Burgos, C-120 (IZZI) Paga, 17:20 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_28122017/28122017018549nc.mp4

28/12/2017 Televisión: Milenio Noticias Tarde 3ra 17:00 hrs. con Enrique Burgos, C-120 (IZZI) Paga, 18:31 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2017/12Diciembre17/Imagenes_28122017/28122017019661nc.mp4

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/314018/0/mexico-entre-los-cinco-paises-con-buenas-practicas-de-sanidad/>

<http://www.elarsenal.net/2017/12/28/mexico-potencia-en-sanidad-y-calidad-agroalimentaria-jose-calzada-rovirosa/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/467965>

<https://panoramaagrario.com/2017/12/mexico-potencia-en-sanidad-calidad-agroalimentaria-jose-calzada-rovirosa/>
<http://www.yucatan.com.mx/mexico/mexico-los-cinco-paises-buenas-practicas-sanidad>
<https://oncenoticias.tv/index.php?modulo=interior¬a=65&dt=2017-12-28>
<http://reflexion24informativo.com.mx/mexico-potencia-en-sanidad-y-calidad-agroalimentaria/>
<https://azteca.digital/2017/12/28/mexico-entre-los-cinco-paises-con-buenas-practicas-de-sanidad/>
<http://www.calleMexico.com/sociedadypoder/mexico-potencia-sanidad-calidad-agroalimentaria-jose-calzada-rovirosa/>
<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/35108-mexico-potencia-en-sanidad-y-calidad-agroalimentaria>
<http://alsegundo.mx/principal/mexico-potencia-en-sanidad-y-calidad-agroalimentaria-jose-calzada-rovirosa/>
<https://edomex.quadratin.com.mx/mexico-potencia-en-sanidad-y-calidad-agroalimentaria-jose-calzada/>
<http://buenas-noticias.mx/2017/12/mexico-potencia-en-sanidad-calidad-agroalimentaria-jose-calzada-rovirosa/>
<http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2017/12/28/mexico-potencia-en-sanidad-y-calidad-agroalimentaria-sagarpa>
<http://metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=23527>
<http://almomento.mx/mexico-mantiene-exitoso-desempeno-en-la-exportacion-productos-agroalimentarios/>
<http://www.tallapolitica.com.mx/mexico-potencia-en-sanidad-y-calidad-agroalimentaria-jose-calzada-rovirosa/>
<http://indicepolitico.com/mexico-mantiene-un-exitoso-desempeno-en-la-exportacion-de-productos-agroalimentarios/>
<https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=47133>

SAGARPA

Debe Sagarpa a productores de Tamaulipas, 120 mdp

Aproximadamente 20 mil productores se les adeuda parte del ejercicio presupuestal del 2016, en programas como, precio objetivo, oleaginosas y Proagro, señaló la Central Campesina Cardenista.

Tampico

Un estimado a 120 millones de pesos se adeuda a más de 20 mil productores de Tamaulipas del ejercicio presupuestal del 2016 y 2017, dio a conocer, Mario Reyes Cantú, Líder de la Central Campesina Cardenista. Dijo que la Secretaría de Agricultura Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, adeuda dos años en los programas: precio objetivo, compensación de base, el tema de Oleaginosas y Proagro. "En Tamaulipas se tiene una deuda a productores estamos hablando de cuando menos el 30% del presupuesto que se le debe a los productores afectados con esta política y estamos terminando el ejercicio fiscal 2017 entre subejercicios y la falta de recursos".

http://www.milenio.com/region/sagarpa-productores_tamaulipas-adeuda-milenio_noticias_0_1093090879.html?print=1

'Tierra Caliente' alista 400 mil bovinos para E.U.: SAGARPA

Toluca

El delegado de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)**, en el Estado de México, Julio de la Mora Razura, afirmó que uno de los proyectos que busca consolidarse durante 2018 es la exportación de ganado hacia Estados Unidos, programa que beneficiará principalmente a los productores del sur de la entidad. Destacó la importancia que tiene esta franja en la producción de ganado a nivel nacional, y dijo que este esquema se coordina con los gobiernos de Michoacán y Guerrero, teniendo su origen en el 2004, cuando se integró a los 29 municipios de la región de "Tierra Caliente". Recordó que el primero de diciembre concluyeron las visitas de precertificación que otorga el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**, en conjunto con el departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA), trámite previo a la aprobación con la que se avalan los procesos de exportación de ganado.

"Prácticamente se está terminado de hacer la revisión del sur del estado por la USDA, que es el departamento de Agricultura de los Estados Unidos para iniciar ya con la liberación del sur del estado, para poder exportar becerros, eso nos dará una enorme posibilidad de crecimiento en la región". Este primer ejercicio inició con la supervisión de los avances que ha tenido la campaña contra la tuberculosis, en los diferentes municipios que integran la región, a fin de descartar cualquier riesgo fitosanitario. En caso de que se consolide este proyecto interestatal, precisó el funcionario federal, se estaría logrando la exportación anual de entre 300 y 400 mil cabezas de becerros de destete que irían principalmente a las engordas del vecino país del norte, de las cuales el Estado de México estaría aportando el 30 por ciento.

http://www.milenio.com/region/tierra-caliente-lista-exportar-bovinos-sagarpa-milenio-edomex-noticias_0_1093090963.html

Aguacate mexicano, libre de bacterias con "súper desinfectante"

La papaya, pepino, cilantro, chile jalapeño y jitomate son algunos de los productos mexicanos que han figurado en la lista de restricciones de Estados Unidos por presuntos riesgos sanitarios. Aunque el caso del aguacate ha sido diferente en el mercado estadounidense, a donde son enviados siete de cada 10 de estos frutos, de acuerdo con el Atlas Agroalimentario 2017 de la **SAGARPA**, México cuenta ya con una fórmula a base de flor de jamaica que actúa contra las bacterias. La razón de su desarrollo es porque este fruto, como puede ocurrir con otros cultivos, está expuesto a contaminarse con salmonella, tifoidea o E.Coli en cada etapa de su producción: cultivo, transporte, almacenamiento y venta final. "Son bacterias que pueden ocasionar daños en la salud de las personas al consumir el alimento", comentó el investigador de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), Javier Castro Rosas. Sólo bastan 10 bacterias de salmonella para que una persona enferme, lo cual es aún más preocupante porque los microorganismos han

desarrollado resistencia a ciertos antibióticos para su uso en los alimentos, medicina humana y veterinaria, comentó a Notimex. Recordó que hace dos décadas era todavía posible eliminar las bacterias con la aplicación de desinfectantes a base de hipoclorito de sodio o de plata, sin embargo, la situación actual es diferente porque se han vuelto resistentes a esas sustancias o han generado una resistencia cruzada para adaptarse a diferentes condiciones ambientales. Es posible encontrar de uno a 100 mil microorganismos dañinos en frutas y hortalizas cuando son regadas y lavadas con aguas negras, antes de ponerlas a la venta, y son capaces de sobrevivir más de 100 años, advirtió.

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/313917/0/aguacate-mexicano-libre-de-bacterias-con-super-desinfectante/>

<http://www.cambiodemichoacan.com.mx/nota-n35220>

<http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/mexico-aporta-30-de-la-cosecha-mundial-del-aguacate-sagarpa-205>

<https://panoramaagrario.com/2017/12/super-desinfectante-blinda-a-aguacate-mexicano-contrabacterias/>

<https://www.portalpolitico.tv/economia-y-finanzas/aguacate-mexicano-libre-de-bacterias-con-super-desinfectante>

<http://telefonorojo.mx/desinfectante-a-base-de-jamaica-libra-de-bacterias-al-aguacate-mexicano/>

Orden de aprehensión en Campeche por ejercicio indebido del servicio público

San Francisco de Campeche, Campeche. La Procuraduría General de la República (PGR), Delegación Campeche, obtuvo del Juzgado Primero de Distrito en el Estado, una orden de aprehensión contra una persona del sexo masculino, por el delito de Ejercicio Indebido del Servicio Público. Elementos de la Agencia de Investigación Criminal (AIC), dieron cumplimiento al mandamiento judicial emitido contra Fulgencio Martín "N", en la avenida López Portillo, en las inmediaciones de la colonia Sascalum en la ciudad de San Francisco de Campeche, Campeche. A esta persona se le acusa de extraviar una computadora tipo lap top, propiedad del **INIFAP**, Organismo Público Descentralizado de la Administración Pública Federal, sectorizado a **SAGARPA**. Dicho equipo de cómputo se le entregó al acusado para su resguardo a fin de cumplir con las obligaciones propias de su cargo como servidor público. Finalmente, Fulgencio Martín "N" quedó recluido en el Centro de Readaptación Social de San Francisco Kobén de esta ciudad capital a disposición de la autoridad judicial que lo requiere a fin de que resuelva su situación jurídica. - (Boletín de prensa DPE/7229/17)

<http://www.yucatan.com.mx/mexico/campeche/orden-aprehension-campeche-ejercicio-indebido-del-servicio-publico>

SECRETARÍA

Buscan combatir bacterias presentes en el aguacate. -La papaya, pepino, cilantro, chile jalapeño y jitomate son algunos de los productos mexicanos que han figurado en la lista de restricciones de Estados Unidos por presuntos riesgos sanitarios. Aunque el caso del aguacate ha sido diferente en el mercado estadounidense, a donde son enviados siete de cada 10 de estos frutos, de acuerdo con el Atlas Agroalimentario 2017 de la **SAGARPA**, México cuenta con una fórmula a base de flor de Jamaica que actúa contra las bacterias. La razón de su desarrollo es porque este fruto, como puede ocurrir con otros cultivos, está expuesto a contaminarse con salmonella, tifoidea o E.Coli en cada etapa de su producción: cultivo, transporte, almacenamiento y venta final. "Son bacterias que pueden ocasionar daños en la salud de las personas al consumir el alimento", comentó el investigador de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), Javier Castro Rosas. Según la **SAGARPA**, le sigue República Dominicana, con una producción anual de 428 mil 301 toneladas, cifra que equivale a 8.5% del total del orbe. -**El Universal 16**

Por heladas, habrá coberturas por 1,139 millones de pesos. -Para garantizar el ingreso de los productores del campo mexicano, la **SAGARPA**, realizó una inversión de 1,139.3 millones de pesos, ante las posibles heladas en varios estados de la República Mexicana. De esta forma, para el actual ciclo agrícola se tiene una cobertura de aseguramiento vigente de 4.2 millones de hectáreas de diversos cultivos y 3.3 millones de unidades animal de la especie bovina protegidas ante falta de pasto en los agostaderos. De acuerdo con información de la subsecretaría de Desarrollo Rural, hasta el momento, únicamente se tienen registradas 3,000 hectáreas afectadas en el estado de Aguascalientes con 400 productores que vieron dañado su patrimonio. Además, los propios productores cuentan con una cobertura vigente en los estados afectados de 111,769 hectáreas de diversos cultivos y 25.2 millones de unidades animal que protegen la muerte de ganado, escasez de forraje o de floración para producción apícola y se cuenta con un seguro integral que protege a 473,000 ganaderos. La inversión total para todos estos esquemas de aseguramiento fue de 1,025.3 millones de pesos, de los cuales 700.8 millones de pesos fueron aportadas por la **Secretaría de Agricultura** y la **Secretaría de Hacienda**, 323.4 millones de pesos de los propios productores y 1.1 millones de pesos por los estados, con una suma asegurada total de 15,408.2 millones de pesos. -**El Economista 55**

Inicia competencia en la venta de uvas para Año Nuevo. –Una de las tradiciones más arraigadas para festejar el inicio década año, es comer una uva por cada campanada que anuncia la llegada de este nuevo ciclo, por ello, comerciantes del Valle de Toluca se alistan para ofrecer la mejor calidad y precio, pues prevén que la competencia disminuya sus ganancias. De acuerdo con datos de la **SAGARPA**, para el cierre de 2017 se espera una producción de 371 mil toneladas de uva, lo que representa 5.5 por ciento más que en 2016; es de destacar que nueve de cada diez toneladas crecen en Hermosillo y Caborca, ambos municipios de Sonora. Entre los beneficios de consumir este fruto destacan la prevención del cáncer, de enfermedades cardiovasculares; reduce el estreñimiento y evita infecciones, tiene un bajo contenido en sodio, colesterol y grasas, además de ser rica en minerales. –
Milenio 15

SECTOR AGROPECUARIO

Exportaciones de azúcar desaceleran. -Entre octubre y noviembre de este año, las exportaciones de azúcar a Estados Unidos correspondientes al ciclo 2017-2018 se con trajeron 40% respecto al ciclo anterior, según cifras de Comité Nacional para el Desarrollo Sustentable de la Caña de Azúcar (Conadesuca). En el bimestre de referencia se han exportado 73 mil 727 toneladas de azúcar, por debajo de las 122 mil 909 mil toneladas que se exportaron en el mismo periodo del año pasado. Mientras que en los primeros 17 de días de diciembre, se lleva un avance de 21.75% respecto a lo exportado en igual mes de 20.16 cuando se alcanzaron las 100 mil 294 toneladas. Juan Carlos Anaya, director de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, detalló que este menor volumen obedece a que la zafra inicio débil este periodo. "No obstante confío en que se cumplirá con la cuota de exportación que se tiene al mercado americano", explicó a **Excélsior 2**

Líderes agrícolas de EU urgen firmar TLC. –Si Eu abandona el TLC, perjudicaría varias de sus industrias, entre ellas las de sector agroalimentario, con la pérdida de 50 mil empleos También representará una caída de 13 mil millones de dólares en el producto interno bruto del sector agrícola de ese país, por lo que es necesaria la continuidad del acuerdo comercial, afirmaron organizaciones empresariales. La importancia de no afectar a esa industria es que brinda más empleos de manufactura que cualquier otro sector de acabado en Estados Unidos, y representa 20 por ciento de la economía del país vecino, por lo que productores estadounidenses de maíz esperan la continuidad del acuerdo. "Nuestras expectativas son de que podemos y llegaremos a un nuevo tratado; al reunimos con representantes de los gobiernos estadounidense y mexicano entendemos que hay un fuerte deseo de continuar con la relación comercial", subrayó en su visita a México Christopher

Novak, director general de la Asociación Nacional de Productores de Maíz en EU.
–Milenio 18

Decomisan cargamento de totoaba. -Un cargamento ilegal de carne de totoaba (Totoaba madonaldi) fue detectado en el aeropuerto de Tijuana, Baja California. Agentes de seguridad federal incautaron en la terminal aérea de esta ciudad un cargamento ilegal de 52 ejemplares, pescado endémico de la región que es considerado afrodisíaco, y que debido a su fama se encuentra en peligro de extinción, porque se vende a costos muy elevados en el mercado chino. –**El Universal 2, Ovaciones 6**

En 2050 se tendrá que producir 50% más de alimentos, advierte la FAO.- Aunque la demanda de maíz amarillo importado crece cada año, ya que uno de sus principales usos es la fabricación de biocombustibles, organismos internacionales han advertido en distintos análisis, emitidos de 2010 a 2017, de los efectos de destinar la producción agrícola a combustibles en lugar de alimentos. En el reporte El futuro de la alimentación y la agricultura: tendencias y desafíos, publicado por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), estima que en 2050 la agricultura tendrá que producir casi 50 por ciento más de alimentos y biocombustible de los que producía en 2012 para cubrir la demanda mundial. Aunque el aumento de terrenos de producción agrícola significa mayor cantidad de alimentos, también tiene efectos negativos. El documento recalca que a mayor producción alimentaria, también hay un impacto directo en el medio ambiente. -**Jornada, 3**

Promueven “hambre cero” en sector turístico.- Ante el creciente desperdicio de alimentos, sobre todo en zonas turísticas, senadoras del PRI promueven una iniciativa de reformas a la Ley General de Turismo, a fin de establecer un modelo de consumo responsable en el sector hotelero y restaurantero, que contribuirá a lograr ser la generación "hambre cero" en el país. De acuerdo a la FAO, en el mundo hasta un tercio de todos los alimentos se estropea o se desperdicia antes de ser consumidos, lo que representa un exceso en una época en la que casi mil millones de personas padecen hambre y representan una pérdida de mano de obra, agua, energía, tierra y otros insumos, lo cual aumenta las emisiones de gases de efecto invernadero. **Sol de México, Nacional 7-A**

En la zona metropolitana el índice anualizado ascendió a 7.16%: CISC.- De enero a noviembre de 2017, la canasta cotizada para la elaboración del índice de Precios Metropolitanos (IPM) está compuesta por 172 productos genéricos, de los

cuales 33 por ciento mostraron incrementos de precios; 41 por ciento se mantuvo sin cambios y 26 por ciento disminuyeron su precio. Entre los productos con mayor incremento destaca la zanahoria, con 26.53 por ciento; transporte aéreo, 16.19 por ciento; gas, 9.47 por ciento; blanqueadores, 8.94 por ciento; insecticidas, 8.37 por ciento y otros aceites y grasas, con 6.54 por ciento. Por su parte, los principales productos con bajas en su cotización fueron aguacate, 11.94 por ciento; manteca vegetal, 8.82 por ciento; whisky, 7.19 por ciento; calabacitas, 6.76 por ciento; pollo entero, 6.48 por ciento y harina de trigo, 5.98 por ciento. **Crónica, 16**

Para cerrar el año. –México importa más de mil toneladas de bacalao noruego al año, el cual se comercializa casi en su totalidad en la temporada decembrina. – **Reforma 11**

INFORMACIÓN GENERAL

México, condenado a comerciar con EU, aún sin el TLCAN. -México enfrenta una etapa compleja en la renegociación del Tratado de Libre Comercio con América del Norte (TLCAN), pues existe una "clara división" en el sector más cercano al presidente Donald Trump. "Hay quienes están en favor de renegociar y modernizar el tratado, pero otro grupo quisiera lograr concesiones para favorecer los intereses estadounidenses, por lo que unos quieren modernizar y otros retroceder", afirmó Gustavo Vega Cánovas, secretario académico de El Colegio de México (Colmex) y especialista en política económica México-Estados Unidos, quien reconoció que con o sin tratado "estamos condenados a comerciar entre ambos países, no sólo por nuestra vecindad territorial, sino por los múltiples vínculos económicos que hemos mantenido por siglos". En entrevista con La Jornada destacó que el presidente Trump piensa que el TLCAN "no ha caminado en beneficio de Estados Unidos porque existe un déficit en el comercio con México, es decir, vendemos más al mercado estadounidense que lo que compramos, pero no toma en cuenta que esto tiene más que ver con la inversión y el ahorro, en lo que ese país no ha sido tan éxitos. –**La Jornada PP 3**

Ante espiral violenta, a cuidar el voto: Córdova. -Ante la espiral de violencia que se presenta en el país, es necesario que las instituciones del Estado mexicano trabajen para evitar que un brote de inseguridad se convierta en un inhibidor para que los ciudadanos emitan su voto el día de la elección, dijo el presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello. En entrevista con Milenio, Córdova recordó que 2017 cerrará como uno de los años más violentos de

la historia de México, lo que obliga a todos a trabajar con el fin de que existan las condiciones para que los ciudadanos puedan salir masivamente a emitir su voto. Aseguró que si bien los comicios del próximo año no serán los primeros que la autoridad electoral organice en un contexto de inseguridad y violencia, es necesario mantenerse atentos a ver la evolución en el tema para delimitar una estrategia de actuación. El titular del INE destacó la importancia de trabajar de manera coordinada para lograr que se mantengan las tendencias de participación de las últimas elecciones, para que en 2018 la cifra de ciudadanos que acudan a las urnas sea una de las más altas de la historia democrática del país. —**Milenio PP 6**

Banxico daría un paso por delante de la Fed en 2018. -La sincronía de los últimos meses entre las políticas monetarias del Banco de México y de la Reserva Federal de Estados Unidos podría romperse al inicio de 2018. En la minuta de la reunión del 14 de diciembre, en la que la tasa de referencia subió en 25 puntos base, a 7.25 por ciento, el Banxico reconoce que se espera que la inflación general anual al cierre de 2017 sea más alta que la de 6.63 por ciento en noviembre, con lo que podría registrar un nuevo máximo de 16 años. Con esa perspectiva, en el mercado de futuros se le asigna 100 por ciento de probabilidad a que en la primera reunión del Banxico de 2018, el 8 de febrero, suba su tasa 25 puntos base, a 7.50 por ciento. Joan Domene, economista de Invex, coincidió en que debido al tono más restrictivo del comunicado, no se descartan incrementos adicionales a la tasa de referencia durante la primera mitad del próximo año. Durante la última reunión de política monetaria, un miembro de la Junta de Gobierno de Banxico hizo énfasis en que la credibilidad del banco central no debería verse debilitada. —**El Financiero PP 4**
